

Jeunes Soldats

Série 7 : leçon 4



Le Salut (2^{ème} partie)

BUT : Les enfants découvrent et comprennent que, quand nous sommes amis avec Jésus, le Saint-Esprit peut changer notre manière d'être et de vivre.

« En effet, ceux qui vivent selon leur propre nature se préoccupent de leurs désirs ; mais ceux qui vivent selon l'Esprit Saint se préoccupent des désirs de l'Esprit. »

(Romains 8:5)

« Nous croyons que la repentance envers Dieu, la foi en notre Seigneur Jésus-Christ, et la régénération par le Saint-Esprit sont nécessaires au salut. »

(Article de Foi 7)

Nous croyons que pour être sauvés nous devons être désolés d'avoir mal agi et faire confiance à Jésus ; alors le Saint-Esprit fera de nous de nouvelles personnes.

(Article de Foi 7 (simplifié))

Réflexions et préparatifs

Le salut...

Lisez les passages suivants :

Romains 8:1-11

Galates 5:22-25

Ephésiens 3:14-19

Cette leçon fait partie d'une mini-série (avec la leçon 3) sur l'article de foi numéro 7. Alors que la leçon précédente portait surtout sur l'importance de demander pardon à Dieu et d'avoir confiance en Jésus, celle-ci explique la transformation nécessaire, par le Saint-Esprit, avant de réunir les trois éléments (trois ingrédients) d'une seule doctrine.

Les leçons 5 et 6 de la série 5 portent également sur le Saint-Esprit et peuvent être utiles comme référence. Etre transformé par le Saint-Esprit implique la croissance du fruit de l'Esprit en nous.

Comme nous l'avons dit au début de la dernière leçon, celle-ci est l'une des plus cruciales pour établir une relation avec Dieu. Les enfants doivent savoir comment le salut s'obtient et comprendre que c'est un cadeau offert par Dieu (la grâce) et non une réponse à notre propre travail, effort ou sacrifice.

La « recette » pour être l'ami de Dieu peut être utilisée par n'importe qui et est aussi facile que de compter jusqu'à 3 : être sincèrement désolé pour les péchés commis contre Dieu, avoir confiance en Jésus et alors le Saint-Esprit ôtera le poids de nos péchés pour nous donner un nouveau départ.

Dieu *veut* que nous soyons sauvés. Une fois que nous avons demandé pardon à Dieu et placé notre confiance en Jésus, nous devons permettre au Saint-Esprit de faire Son œuvre en nous. Cette œuvre de régénération et de renouvellement est vitale pour prendre un nouveau départ (Jésus préférerait dire « être né de nouveau » dans Jean 3) et les enfants doivent savoir qu'ils n'ont pas besoin d'attendre d'être adultes : le Saint-Esprit veut les aider à donner le meilleur d'eux-mêmes dès maintenant !

A préparer :

- Bibles
- Salade de fruits : chaises pour chacun, placées en cercle, au moins 6 joueurs
- Neuf coins : papier (9 feuilles de papier A4 et une feuille coupée en 9 petites cartes) ; feutres ; petite boîte ou bol (pour tirer les cartes) ; du ruban adhésif ; lecteur CD et musique (facultatif).
- Les cailloux : éventuellement matériel de la leçon précédente (sac à dos, briques...) ; verre sur la table, plateau ou linge sous le verre pour les gouttes qui giclent, et une cruche d'eau pour remplir le verre ; pierres/cailloux ; bonbons en gomme (neuf couleurs différentes)
- Retour à 1, 2, 3 : four micro-ondes et bol compatible ; plaque à gâteau/moule ; spatule en bois ; 400-500g de chocolat au lait ; une boîte de lait condensé sucré (400g) ; un paquet de bonbons (p. ex. 200g de gomme à la fraise « primavera » ou oursons haribo) ; variantes cf. leçon 3 de la série 7 (**attention aux allergies**)
- Prières en gomme : Bonbons en gomme à passer dans une boîte, assez pour tous
- Petit défi : informations inscrites sur des cartes à distribuer ou un billet à coller dans les cahiers ; recette imprimée pour chacun



Mise en route

Salade de fruits...

1. Placez les chaises en cercle, de manière à regarder vers l'intérieur.
2. Un joueur se tient au milieu du cercle (ôter sa chaise du cercle).
3. Choisissez trois fruits virtuels (p. ex. orange, pomme et banane) et attribuez-en un à chaque enfant (y compris le volontaire).
4. Le joueur du milieu dit le nom d'un des trois fruits. Les joueurs auxquels ce fruit a été attribué doivent changer de place. Si le joueur du milieu dit « salade de fruits », tous les joueurs doivent changer de chaise.
5. Les joueurs qui doivent changer de place n'osent pas s'asseoir sur une chaise qui se trouve immédiatement à la gauche ou à la droite de leur chaise.
6. Si le joueur du milieu réussit à s'asseoir sur une chaise libre (pendant que les joueurs changent de place), le joueur sans chaise devient le joueur du milieu.



LIEN : Nous avons joué à un jeu avec des fruits. Les fruits sont des aliments très sains pour notre corps et essentiels pour notre alimentation. La Bible parle d'un fruit spécial, qui est aussi bon et sain pour notre vie spirituelle.

- Qui sait de quel fruit je parle ? (fruit de l'Esprit)
- Que savez-vous sur ce fruit ?

Dans la dernière leçon, nous avons découvert comment être l'ami de Dieu et être connecté à Lui.

- Qui se souvient des deux premiers ingrédients ? (demander pardon à Dieu et placer sa confiance en Jésus)

Nous voulons maintenant découvrir le troisième ingrédient important pour notre amitié avec Dieu : se laisser transformer par le Saint-Esprit. Quand nous sommes connectés avec Dieu, le Saint-Esprit nous transforme, Il passe du temps avec nous et nous enseigne le fruit de l'Esprit : l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi. Quand nous avons le fruit de l'Esprit en nous, nos pensées, nos paroles et nos actions deviennent beaucoup plus saines.

Neuf coins...

Dessinez neuf sortes différentes de fruits sur des posters A4 et affichez-les à neuf endroits différents du local, à la hauteur des yeux des enfants. Ecrivez le nom de chaque fruit sur les petites cartes, mélangez-les et placez-les dans la boîte. (Variante : imprimer/dessiner les cartes à l'avance)

Promenez-vous dans le local, éventuellement sur fond musical. Au signal convenu (quand la musique s'arrête ou quand le meneur dit stop), placez-vous sous le fruit de votre choix (poster). Le meneur tire alors une carte et dit le nom du fruit. Les joueurs qui se trouvent vers le poster correspondant sont éliminés. Remettez la carte et recommencez. Le dernier joueur a gagné.



Variante plus courte :

- Quand vous tirez une carte du fruit, ôtez ensuite le poster correspondant. Les joueurs qui se trouvent vers le dernier poster ont gagné.
- Après quelques manches, décidez que les joueurs qui se trouvent vers le poster correspondant ne seront pas éliminés mais auront gagné.

LIEN : Comptez le nombre de fruits utilisés pour ce jeu.

Si nous coupons des morceaux de tous ces fruits (des vrais, pas des poster !), nous aurions une délicieuse salade de fruits. Dans la Bible, le fruit de l'Esprit est comme une salade de fruits réalisée à partir de neuf sortes de fruits (ou plutôt neuf aspects du fruit de l'Esprit).

- Qui peut les nommer ?

Dans la dernière leçon, nous avons découvert comment être l'ami de Dieu et être connecté à Lui.

- Qui se souvient des deux premiers ingrédients ? (demander pardon à Dieu et placer sa confiance en Jésus)

Nous voulons maintenant découvrir le troisième ingrédient important pour notre amitié avec Dieu : se laisser transformer par le Saint-Esprit. Quand nous sommes connectés avec Dieu, le Saint-Esprit nous transforme. Il passe du temps avec nous et nous enseigne le fruit de l'Esprit : l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi. Quand nous avons le fruit de l'Esprit en nous, nos pensées, nos paroles et nos actions deviennent beaucoup plus saines.

Idée centrale

Les cailloux...

Dans notre dernière leçon, nous avons discuté de comment nous nous sentons quand notre cœur est rempli de culpabilité, de déception et d'inquiétude à cause des mauvais choix que nous avons faits.

Nous avons également découvert comment Dieu veut ôter nos lourdes « briques » quand nous parlons de ces choses avec Lui pour Lui dire que nous sommes sincèrement désolés. Puis, quand nous plaçons notre confiance en Jésus, Il ôte nos péchés et nous rend libres pour être amis avec Dieu sans rien Lui cacher.

- Prenons cette cruche d'eau pour représenter Dieu et ce verre pour représenter nos cœurs. Dieu nous a créés et Il nous aime. Quand nous choisissons d'être amis avec Lui, Il fait partie de nous et est avec nous tout le temps (remplissez le verre d'eau.) On peut dire que nous sommes le verre, et que Dieu est cette eau versée dans le verre.
- Au lieu des briques et du sac à dos (dernière leçon), nous voulons utiliser cette fois des cailloux pour représenter nos mauvais choix. Il arrive que nous disions des choses pas très gentilles sur nos amis (mettez un caillou dans le verre d'eau) ou que nous soyons jaloux parce que notre frère ou notre sœur peut rendre

visite à notre grand-maman pendant que nous devons aller à l'école (mettez un caillou dans le verre d'eau) ou d'autres mauvais choix (continuez de mettre des cailloux jusqu'à ce que l'eau déborde.)

- Alors que le verre se remplit de cailloux, il déborde, pour nous représenter le fait qu'il y a de moins en moins de place pour Dieu dans nos cœurs (dans nos vies). Souvenez-vous de la dernière leçon : le sac à dos rempli de briques commençait à peser et nous nous sentions lourds à cause de la culpabilité, de la déception et de l'inquiétude.
- Comme vous le voyez, il y a de moins en moins de place pour l'eau dans ce verre rempli de cailloux. Quand le péché prend autant de place dans nos cœurs (dans nos vies), cela devient de plus en plus difficile d'être l'ami de Dieu et de suivre ses plans pour nous.
- Qui se souvient de la recette de la dernière fois : celle des friandises (fudges), mais surtout celle pour être l'ami de Dieu ? C'est aussi simple que de compter jusqu'à 3 : demander pardon à Dieu, placer sa confiance en Jésus et se laisser transformer par le Saint-Esprit. Quand nous disons à Dieu que nous sommes vraiment désolés et que nous plaçons notre confiance en Jésus, Il peut ôter nos péchés (enlevez les cailloux).
- Or, comme vous le voyez, quand les cailloux ne sont plus là, le verre s'est un peu vidé.
- Une fois que Jésus a fait de la place dans nos cœurs (dans nos vies) en ôtant nos mauvais choix, Dieu veut nous remplir à nouveau, mais cette fois avec de bonnes choses. C'est ce qu'Il fait en nous envoyant Son Esprit pour passer du temps avec nous et remplir à nouveau le verre (versez de l'eau mais ne remplissez pas tout à fait le verre).
- Quand le Saint-Esprit passe du temps avec nous, nous pouvons changer et nous commençons à ressembler à Jésus. De quelle manière changeons-nous quand le Saint-Esprit passe du temps avec nous ? (Nous aimons plus les gens, nous sommes plus patients, etc.).
- Quand le Saint-Esprit passe du temps avec nous, Il nous remplit de Son fruit (mettez un bonbon de chaque couleur dans le verre pour représenter chaque aspect du fruit, par exemple rouge pour l'amour, rose pour la joie, bleu pour la paix, etc.), et toutes ces choses commencent à changer notre allure, notre être et notre comportement. Nous commençons à penser différemment, à parler autrement et à agir d'une autre manière quand nous sommes remplis du fruit de l'Esprit.



Lisez Ephésiens 3:14-19 ensemble :

- *« C'est pourquoi je me mets à genoux devant Dieu, le Père, dont dépend toute famille dans les cieux et sur la terre. Je lui demande que, selon la richesse de sa gloire, il fortifie votre être intérieur par la puissance de son Esprit, et que le Christ habite dans vos cœurs par la foi. Je demande que vous soyez enracinés et solidement établis dans l'amour, pour être capables de comprendre, avec l'ensemble du peuple de Dieu, combien l'amour du Christ est large et long, haut et profond. Oui, puissiez-vous connaître son amour — bien qu'il surpasse toute connaissance — et être ainsi remplis de toute la richesse de Dieu. »*

Manger des fruits nous donne de l'énergie pour travailler et jouer, ils nous donnent des vitamines pour aider notre corps à grandir et à rester en forme et en bonne santé. Regardons encore une fois ce passage. Voyez-vous ce qui se passe, quand nous sommes remplis du Saint-Esprit et qu'Il passe du temps avec nous ? (force, le Christ habite dans nos cœurs, nous comprenons mieux l'amour de Dieu, etc.).

Comment les autres peuvent-ils remarquer que le Saint-Esprit vous a transformés ?

Connexion

Retour à 1, 2, 3...

Maintenant que nous avons découvert le dernier des trois ingrédients nécessaires à la « recette » pour être ami avec Dieu (l'article de foi numéro 7), faisons le lien entre ces trois choses : chacun de ces « ingrédients » est nécessaire pour notre salut.

Confectionnez une nouvelle série de friandises (fudges) ensemble, pour enregistrer ce concept de manière concrète. Comme il y a moins de temps pour les mettre au frais, vous pouvez les mettre dans de petites caissettes en papier pour les emporter à la fin de la leçon.

Qui se souvient des trois ingrédients nécessaires pour ces friandises ? (chocolat, lait condensé et biscuits émiettés)

- Cette recette est facile et les friandises délicieuses. Cela devrait vous aider à vous rappeler les trois « ingrédients » nécessaires pour être ami avec Dieu.
- Montrez le chocolat : le chocolat est le premier ingrédient et nous aide à nous souvenir que nous devons demander pardon à Dieu pour nos mauvais choix.
- Montrez le lait condensé : le lait condensé est le deuxième ingrédient, il nous aide à nous souvenir que nous devons placer notre confiance en Jésus et Lui demander d'ôter le péché de nos cœurs.
- Les biscuits sont le troisième ingrédient et nous aident à nous souvenir que le Saint-Esprit nous transforme. Montrez les bonbons en gomme : nous pouvons remplacer les biscuits par des bonbons en gomme, pour représenter le fruit que le Saint-Esprit ajoute à nos cœurs (à nos vies).

Pendant que vous préparez les friandises (fudges) ensemble, remarquez qu'il y a beaucoup de choses différentes que vous pouvez ajouter comme troisième ingrédient : des cerises confites, de la noix de coco, des mini-marshmallow, du riz soufflé, des Maltesers, des framboises, voire un « mélange randonnée » (fruits secs).

- Mais souvenez-vous que même lorsque le troisième ingrédient est un mélange, il compte comme un seul ingrédient. De la même manière, le Saint-Esprit est « un » ingrédient pour être ami avec Dieu, même s'il produit neuf aspects d'un seul fruit : le fruit de l'Esprit.

Préparez la recette ensemble :

1. Râpez le chocolat (ou séparez les carrés).
2. Versez le lait condensé dans le bol, ajoutez le chocolat, faites ramollir au micro-ondes (environ 1-1½ minutes), mélangez. Variante : faites fondre le chocolat avant d'ajouter le lait condensé.
3. Ajoutez les bonbons en gomme et remuez.
4. Versez le tout dans les caissettes, mettez au frais (à emporter à la fin de la leçon).



Prières en gomme...

Asseyez-vous en cercle.

Faites passer la boîte de bonbons en gomme, dont la couleur correspond à l'aspect du fruit de l'Esprit dont nous avons parlé avant. Priez et demandez à Dieu de vous aider avec l'aspect du fruit de l'Esprit correspondant. Par exemple, si vous avez choisi un bonbon rouge, vous pouvez prier que Dieu vous donne des idées pour mieux aimer les membres de votre famille.

Terminez par une prière du responsable, par exemple :

Père céleste,

Merci parce que Tu nous as créés.

C'est chouette de savoir que Tu veux être notre ami.

Aide-nous à Te demander sincèrement pardon quand nous avons fait de mauvais choix, blessant d'autres personnes et Te blessant Toi.

Aide-nous à placer notre confiance en Jésus et à croire qu'Il veut ôter notre péché.

Envoie-nous Ton Saint-Esprit pour passer du temps avec nous et nous aider à

Te ressembler toujours plus dans nos paroles, nos pensées et nos actes.

Amen



Petit défi

Confiance & friandises (fudges)...

Ephésiens 3:14-19.

- *« C'est pourquoi je me mets à genoux devant Dieu, le Père, dont dépend toute famille dans les cieux et sur la terre. Je lui demande que, selon la richesse de sa gloire, il fortifie votre être intérieur par la puissance de son Esprit, et que le Christ habite dans vos cœurs par la foi. Je demande que vous soyez enracinés et solidement établis dans l'amour, pour être capables de comprendre, avec l'ensemble du peuple de Dieu, combien l'amour du Christ est large et long, haut et profond. Oui, puissiez-vous connaître son amour — bien qu'il surpasse toute connaissance — et être ainsi remplis de toute la richesse de Dieu. »*

Maintenant que tu sais la recette par cœur, prépare des friandises (fudges) avec un membre de ta famille, ton partenaire de prière ou ton parrain/ta marraine de JS. Sois créatif et crée un nouveau mélange pour remplacer les biscuits ou les bonbons en gomme. Pendant ce temps, explique comment cette recette te rappelle les trois ingrédients nécessaires pour être ami avec Dieu.